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ACTA Nº 1194 (Sesión Nº 27 de 2022) 

Corresponde a la sesión presencial efectuada el día 6 de septiembre de 2022 en la que participaron los 
capitulares: 

Sylvia Arriagada Cordero, 
Eduardo Caamaño Rojo, 
Mónica Castro Valdebenito,  
Marco Cisternas Vega, quien preside, 
Juan Carlos Magunacelaya Rumie, quien se retira a las 17:30 
Juan Palma González, 
Pedro Santander Molina, 
Esteban Vargas Abarzúa, y 
René Venegas Velásquez 
 
 
Se da comienzo a la sesión a las 15:10 horas. 
  
Tabla 

 
1. Aprobación del acta N° 1193. 
2. Jerarquización de la profesora Dreidy Vásquez Sandoval de la Escuela de Ingeniería Química de la 

Facultad de Ingeniería. 

3. Trabajo Interno Capítulo. 

4. Varios. 
 

 
1. Aprobación del acta N° 1193 

 
- Se aprueba el Acta N° 1193 con modificaciones menores. 

 

2. Jerarquización de la profesora Dreidy Vásquez Sandoval de la Escuela de Ingeniería Química 

de la Facultad de Ingeniería. 

 

El Presidente presenta a la profesora Dreidy Vásquez Sandoval, de acuerdo al formulario de 

jerarquización. La Secretaria Capitular da lectura a los siguientes documentos: i) Informe de la 

Comisión calificadora, ii) Acta de Acuerdo del Consejo Directivo y iii) Carta del Decano de la Facultad 

de Ingeniería. Todas las instancias proponen la atribución de jerarquía como Adjunta a la profesora 

Dreidy Vásquez. 
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La profesora Vásquez es recibida por los capitulares a las 15:35 horas. La profesora expone sobre su 

quehacer en docencia, investigación, vinculación con el medio y gestión universitaria como profesora 

Asociada de la Escuela de Ingeniería Química. Luego de su exposición responde las consultas 

formuladas por los integrantes del Capítulo Académico.  

 

Después de la entrevista, los capitulares deliberan detenidamente sobre la solicitud de la profesora 

Vásquez y deciden, por unanimidad, atribuirle la jerarquía de Auxiliar. En reconocimiento a su trabajo 

en docencia e investigación se decide, por unanimidad, otorgarle máxima antigüedad en dicha 

jerarquía, 2 años y 6 meses.  

 

3. Trabajo interno Capítulo Académico 

 

Como parte del proceso de búsqueda de parámetros que le permitan al Capítulo definir 

“equivalencias” para proyectos y publicaciones, cuando se plantea, por ejemplo, “proyectos Fondecyt 

o equivalentes”, el Presidente le solicitó previamente a la Secretaria Capitular, analizar los parámetros 

utilizados por el Estado para otorgar los aportes basales a la Universidad. La Secretaria expone sus 

resultados, considerando los aportes a las universidades del CRUCH, estatales y del G9, de acuerdo a 

la información enviada por el Director de Finanzas, profesor Alex Paz, y la disponible en el Ministerio 

de Educación. Comienza exponiendo sobre el Aporte Fiscal Directo y los indicadores que permiten 

definir el porcentaje de los fondos que serán destinados a cada universidad, como son los proyectos 

ANID, las publicaciones WoS y Scielo y el porcentaje de académicos con posgrado, entre otros. 

Posteriormente, expone sobre el Fondo Basal de Desempeño y los indicadores que son considerados 

para el cálculo del aporte final, entre los que están, la complejidad de la universidad, las publicaciones 

Scopus, los programas de doctorado acreditados, académicos con grado de doctor, entre otros. Para 

ambos fondos, se analizan en detalle los aportes que ha recibido la PUCV en el tiempo y cómo ha 

variado su posición en el ranking de aportes a través del tiempo. Se propone continuar la discusión 

de este tema posteriormente para poder contextualizar el problema de las “equivalencias”. 

 

4. Varios 

 

- La Secretaria Capitular informa que el viernes 2 de septiembre fue notificado el profesor Vicente 
Aprigliano de la Escuela de Ingeniería en Construcción y Transporte. 

 
- El Presidente informa que junto a la Capitular Sylvia Arriagada sostuvieron una reunión con el 

Director General de Asuntos Económicos y Administrativos, profesor Alex Paz, para discutir 
sobre los avances de la remodelación de las dependencias del Capítulo. La profesora Arriagada 
entrega algunos detalles pendientes del proyecto. 
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- El Presidente declara su intención de acelerar el término del proyecto de remodelación para contar 
lo más pronto posible, idealmente durante el mes de noviembre, con las nuevas instalaciones del 
Capítulo Académico.  

 
- La Secretaria Capitular informa que debido a que la Escuela de Derecho utilizará la Sala de 

Seminario el próximo martes 20 de septiembre, la sesión del Capítulo Académico se realizará 
extraordinariamente en la sala de reuniones del decanato de la Facultad de Ingeniería. 

 
- El Presidente informa que el próximo jueves 8 de septiembre representará al Capítulo en la 

ceremonia de distinción del profesor Carlos Salinas, ex capitular, en la cual se le reconocerá como 
profesor Emérito de la PUCV. El Presidente destaca la labor que realizó el profesor Salinas en el 
Capítulo. 

 
- La Secretaria Capitular informa que se realizaron las consultas al Secretario General sobre la 

posibilidad que el Capítulo Académico otorgue un reconocimiento a profesores titulares. El 
Secretario General informó que, aunque la Universidad cuenta con un reglamento de 
condecoraciones, no lo tiene para las distinciones académicas, por lo que ese tema dependería de 
las autoridades respectivas. 

 
 
Siendo las 17:50 horas finaliza la sesión. 

 

 

 

 

 MARCELA CORNEJO D’OTTONE             MARCO CISTERNAS VEGA 
                         Secretaria                               Presidente 
 
 
 
 
       EDUARDO CAAMAÑO ROJAS                     PEDRO SANTANDER MOLINA 
 
 
 
 
 
    MÓNICA CASTRO VALDEBENITO                               SYLVIA ARRIAGADA CORDERO 
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             JUAN PALMA GONZÁLEZ                             RENÉ VENEGAS VELÁSQUEZ
  
 
 
 
 
 
  JUAN CARLOS MAGUNACELAYA RUMIE                         ESTEBAN VARGAS ABARZÚA 
 

 

 


